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LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Román Meyer Falcón, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano
Edna Elena Vega Rangel, Directora General de la Comisión Nacional de Vivienda
César Buenrostro Moreno, vocal ejecutivo del FOVISSSTE
Carlos Martínez Velázquez, director del INFONAVIT

La Mañanera
E N  C L A V E S

POLÍTICA NACIONAL DE VIVIENDA
1. Román Meyer informó los avances del Plan de Mejoramiento Urbano; dijo que 165 
municipios de 26 entidades son beneficiados, se han realizado 1,033 obras con una inversión 
de 37,649 mdp, y en vivienda se realizaron 384,247 acciones con una inversión de 812 mdp. 
Respecto a los a avances sobre Política Nacional de Vivienda, señaló que se han realizado 
3,172,389 acciones de vivienda con una inversión de 1.3 billones de pesos. Relacionadas 
con la autoproducción, dijo que se ejercieron 1,367,876 acciones, y sobre quienes no son 
derechohabientes de alguna institución, se hicieron 412,707 acciones de vivienda.

Al referirse a los logros alcanzados gracias a la Política Nacional de Vivienda, detalló que 2.9 
millones de personas salieron del rezago habitacional, 1.9 millones salieron de la carencia 
por calidad y espacios de la vivienda, y 1.4 millones salieron de la carencia por acceso a 
servicios básicos en la vivienda.

2. Edna Vega presentó los resultados de las acciones de vivienda de 2019 a 2023; destacó 
que se han otorgado 384,247 subsidios para acciones de vivienda, con una inversión de 
31,419.6 mdp, beneficiando a 1,536,988 personas; mediante el programa de Reconstrucción 
de Viviendas se realizaron 62,924 acciones, con una inversión de 10,208.1 mdp; el programa 
de Vivienda Social impulsó 95,705 acciones de vivienda, con una inversión de 10,929.3 
mdp. Adelantó que para 2024 se tienen proyectadas 76,765 acciones de vivienda, con una 
inversión de 4,437.6 mdp; mientras que el programa de Vivienda Social estima realizar 
5,337 acciones de vivienda, con una inversión de 1,937.6 mdp.

3. César Buenrostro detalló las acciones realizadas por el FOVISSSTE durante 2023; dijo 
que se otorgaron 16,907 créditos para vivienda usada, 15,020 para vivienda nueva y 309 
para construcción; destacó que durante esta administración se han atendido a 234,042 
derechohabientes, el monto promedio de crédito en 2023 es de 936,518 pesos y se estima 
que al cierre del año, se otorguen un poco más de 34 mil financiamientos. 

Para 2024 refirió que se tendrá un presupuesto de 43,733 mdp, para atender a 38,225 
derechohabientes, se realizarán 25,658 acciones de vivienda para abatir el rezago, se 
reservaron 4,822 créditos para contingencias y programas de políticas públicas, el 
monto máximo de crédito se incrementará 56%, los trabajadores podrán alcanzar un 
financiamiento de hasta 2,069,000 pesos, y  los montos máximos de créditos vigentes en 
2024 alcanzarán a financiar el 97.5% de las viviendas.

4. Carlos Martínez destacó las acciones de vivienda realizadas por el INFONAVIT  en 2023; 
dijo que se han otorgado 382,354 créditos, con una derrama económica de 230,592.9 mdp; 
4.8 millones de personas han sido beneficiadas por los esquemas de cobranza social, por 
un monto de más de 172 mil mdp.
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JUSTICIA

BIENESTAR

SALUD

HURACÁN "OTIS"

SEGURIDAD

1. Sobre la detención del analista Alfredo Jalife, dijo que lo más importante es que se le 
liberó; explicó que su detención tiene que ver son la Fiscalía de Nuevo León; refirió que su 
Gobierno tiene que garantizar la libre manifestación de las ideas y que no haya censura, 
porque no debe limitarse la libertad.

1. Resaltó que se están invirtiendo más de 400 mdp para dotar de uniformes a todos los 
niños de Oaxaca. Destacó que esa entidad es de las que más recursos ha recibido a través 
de los programas del Bienestar; agregó que apoyará al gobierno de esa entidad por un 
problema de basura.

1. Denunció que ayer un juez otorgó un amparo para permitir la compra-venta de 
vapeadores, con el argumento de que se afecta la libertad de comercio; "ponen por encima 
el mercantilismo a la salud del pueblo, de los jóvenes", sentenció. Consideró  que está muy 
activo el ministro Javier Laynez, porque fue el que intervino en el conflicto politico de 
Nuevo León, además en el tema de los fideicomisos del Poder Judicial y también intervino 
en el amparo sobre los vapeadores.

1. Refirió que hubo una lluvia de amparos para que los recursos de los 13 fideicomisos no 
se destinaran a los damnificados de Acapulco, a pesar de que la presidenta de la SCJN ya 
había aceptado. Detalló los avances en la entrega de apoyos a los damnificados; destacó 
que se han otorgado 214,216 para la limpieza e igual número de vales de enseres y canastas 
básicas, lo que significa un cobro promedio diario de 97%, cuya inversión social es de 
$1,758,328,000 pesos; por su parte, el ISSSTE ha otorgado 3,300 prestamos de nómina a los 
trabajadores, con una inversión de 180 mdp. 

1. Indicó que la semana pasada se realizó un decomiso de armas y 300 kg de pólvora en 
Tamaulipas. Refirió que el gobernador, Américo Villareal, fue el que le dio más atención 
al tema; indicó que la tendencia de homicidios en esa entidad se encuentra a la baja, ya 
que en diciembre de 2018 se presentaban 87 homicidios por cada 100 mil habitantes, 
mientras que en octubre de 2023 se presentaron 35 por cada 100 mil. Explicó que la media 
de homicidios en el país por cada 100 mil habitantes es de 199; afirmó que el estado se 
encuentra por debajo de la media.

2. Adelantó que presentará una iniciativa para que la Guardia Nacional pueda seguir con 
sus funciones con apego o acompañamiento de la SEDENA, porque ya habían sacado una 
resolución, para que esto no fuera así y  dependiera de la SEGOB o la SSPC; advirtió que 
esto es necesario para que se mantenga la disciplina y el compromiso, así como se siga 
apoyando en labores de vigilancia. Negó que se esté militarizando al país; aclaró que lo 
que se está haciendo es garantizar la seguridad pública.

3. Sobre la reforma para que la GN dependa de la SEDENA, expuso que se logró un acuerdo 
en el Congreso para que siga la GN con los apoyos de las Fuerzas Armadas. Destacó que 
ya tiene un plan para que las iniciativas que va a enviar al Congreso se presenten en 
febrero de 2024, entre ellas: para reformar al Poder Judicial para que los magistrados, 
jueces y ministros sean electos; elevar a rango constitucional la pensión para personas con 
discapacidad; y una reforma electoral.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Informó que hoy se reunirá con la secretaria 
del Tesoro de EUA, Janet Yellen; además 
de que participará en una reunión con el 
Consejo Mexicano de Negocios.

Al iniciar su conferencia matutina, expresó: 
"¡Ánimo!, ya estamos por entrar al Guadalupe-
Reyes, ¡ya empieza el espíritu navideño!..., 
¡Qué bueno que la gente está contenta, lo 
veo en la ciudad y también en todo el país!”.

PROCESO ELECTORAL 2024

MEDIOS

EDUCACIÓN

1. Al ser cuestionado sobre el nombramiento de Mario Delgado, como coordinador de la 
precampaña de Claudia Sheinbaum, dijo que no puede opininar sobre ello porque no es 
objetivo.

1. El referirse al periodismo y a la necesidad de que se haga de investigación para que la 
vida pública sea cada vez más pública, hizo un llamado a marcar distancia con las personas 
corruptas "que antes hasta se ponían de ejemplo"; retomó el caso del excomisionado del 
INAI, Óscar Guerra Ford, acusado de pagar sus visitas a los bares con la tarjeta institucional, 
dijo que puso en entredicho la función de los organismos autónomos.

1. Ironizó diciendo que hay tanta preocupación por la prueba PISA, que ésta reveló que 
México retrocedió en educación; insistió que el principal problema antes, era la corrupción.

Adelantó que en su carácter de presidente, entregará un certificado de propiedad de 
vivienda a todas las personas damnificadas de Acapulco y Coyuca de Benítez que no 
tienen escrituras, pero tienen la posesión desde hace tiempo. Mostró el calendario de 
pagos para los afectados del huracán "Otis", entre ellos, el del apoyo de reconstrucción de 
viviendas y locales que va de los $35,000 a $60,000 pesos y se hará en 2 exhibiciones.


